

# Proyectos de ENAMI podrán desarrollarse con financiamiento de Gobiernos Regionales

*El vicepresidente ejecutivo de ENAMI, Iván Mlynarz, agradeció al Ejecutivo y al Congreso tras la aprobación de la glosa de la Ley de Presupuestos 2026. Esta fue repuesta en la tramitación del reajuste de remuneraciones al sector público despachado a ley por la Cámara de Diputadas y Diputados.*

**E**l Congreso dio luz verde a un importante avance para los pequeños mineros y las regiones, al aprobar la glosa que habilita a la Empresa Nacional de Minería (ENAMI) a recibir recursos de los Gobiernos Regionales para financiar proyectos de inversión mediante convenios de programación o de transferencias.

La glosa fue aprobada dentro de los temas incluidos en el proyecto de reajuste de remuneraciones al sector público despachado a ley este miércoles por la Cámara de Diputadas y Diputados.

Al respecto, el vicepresidente ejecutivo de ENAMI, Iván Mlynarz, agradeció el respaldo del Ejecutivo y el Congreso. “Agradecemos al Ejecutivo por su compromiso de reponer esta glosa de la Ley de Presupuestos 2026 que era tan esperada

por las regiones y la pequeña minería. Valoramos el apoyo de senadores y diputados que dieron su aprobación mayoritaria para hacer posible este mecanismo que permitirá seguir impulsando la actividad minera” destacó.

Gracias a la reposición en el Congreso de esta glosa, ENAMI podrá avanzar durante el 2026 en proyectos clave en la Región de Antofagasta, como el traslado de la Planta Taltal al sector de Las Breas, la mejora de la Planta Tocopilla y un estudio geológico en Calama en beneficio de la pequeña minería, con financiamiento del Gobierno Regional.

Cabe recordar que mediante este mecanismo, ya habilitado en la pasada Ley de Presupuestos, ENAMI logró concretar en 2025 la compra de cuatro chancadores de última tecnología para sus plan-

tas de Taltal y Tocopilla en beneficio de la pequeña minería, también con fondos del GORE de Antofagasta.

Además, ENAMI tiene en marcha un proyecto similar con el GORE de Atacama que financiará la compra de nuevos chancadores que permitirán reemplazar los equipos existentes en las plantas Manuel Antonio Matta (Copiapó) y Osvaldo Martínez (El Salado).

